

Estado del Estado

Gobernadora Laura Kelly

Declaraciones tal como fueron preparadas

Señor Presidente de la Cámara de Representantes ... Señor Presidente del Cámara de Senado ... Señor Rosen, presidente del Tribunal Supremo y todo el Tribunal Supremo de Kansas... miembros de mi Gabinete... líderes de las tribus de Kansas... todos los funcionarios constitucionales y legisladores aquí reunidos, y a los habitantes de Kansas que nos acompañan en línea en todo el estado – es un honor dirigirme a ustedes esta noche.

Me gustaría reconocer a un invitado especial que nos acompaña esta noche. Creo que muchos en esta sala lo conocen, ya que ha sido un incansable defensor de fortalecer los lazos económicos y culturales entre Kansas e Irlanda, la tierra de mis ancestros. Senador Mark Daly, le pido que se ponga de pie para recibir nuestro reconocimiento. Y como dicen en la tierra de mis antepasados... ¡Failte!

[APLAUSOS]

Esta es la primera vez que me presento ante todos ustedes desde que anunciamos una noticia muy emocionante, histórica y, de hecho, transformadora para nuestro estado.

Nuestros queridos Chiefs regresan a casa, a Kansas.

[APLAUSOS]

Su estadio de clase mundial, que abrirá dentro de cinco años, convertirá a Kansas en un centro de deportes y entretenimiento. Competiremos para ser anfitriones del Super Tazon, Cuartos de Finales, conciertos y mucho más. Miles de nuevos empleos y miles de millones en nueva actividad económica.

Miles de nuevos empleos y miles de millones en nueva actividad económica. Y, como dije en el anuncio, le estamos recordando a la nación que no somos un estado para sobrevolar; somos un estado de touchdown.

[APLAUSOS]

Y trajimos a los Chiefs a nuestro estado sin aumentar los impuestos a los habitantes de Kansas y sin desviar ni un solo dólar de otras prioridades del presupuesto.

Esto no es solo una enorme victoria para Kansas... es una victoria para toda la región. Pudimos asegurarnos de que nuestros hijos y nuestros nietos puedan continuar la tradición de rugir por los Chiefs... justo a la vuelta de la esquina.

Me enorgullece dar la bienvenida a los líderes locales que fueron fundamentales para que esto se hiciera realidad.

La alcaldesa de Kansas City, Kansas, y directora ejecutiva del Gobierno Unificado del Condado de Wyandotte, Christal Watson; y el alcalde de la ciudad de Olathe, John Bacon. Les pido que se pongan de pie para recibir nuestro reconocimiento.

[APLAUSOS]

Y también se encuentra con nosotros en la galería Mark Donovan. Mark es el presidente de los Kansas City Chiefs y merece gran parte del crédito por haber concretado este acuerdo. Es un honor tenerlo aquí con nosotros esta noche. Por favor, hagan llegar nuestros saludos a Clark y a toda la familia Hunt.

[APLAUSOS]

En última instancia, pudimos lograr esta hazaña extraordinaria por dos razones.

Primero, hemos hecho de Kansas un lugar que los Chiefs quieren llamar hogar: con una economía sólida, una fuerza laboral fuerte, comunidades fuertes y, por supuesto, una afición extraordinaria.

Y segundo, porque un equipo bipartidista de líderes en esta Cámara, junto con los funcionarios locales que acabamos de reconocer y muchos miembros de mi Administración, trabajaron juntos para hacerlo posible.

Quien orquestó estos esfuerzos fue nuestro propio chico de maravilla del desarrollo económico, el vicegobernador de Kansas, David Toland.

David, por favor ponte de pie y recibe un aplauso por un trabajo bien hecho.

[APLAUSOS]

Para traer a los Chiefs a Kansas, todos dejamos la política a un lado.

Dejamos de lado las diferencias personales. Y no nos importó quién se llevara el crédito.

Hicimos lo que era mejor para Kansas y para nuestro futuro compartido.

Así es como se logran las grandes cosas.

Así es como se *supone* que debe funcionar.

[PAUSA]

Como saben, este es mi último discurso del Estado del Estado. *Por favor, contengan los aplausos.*

Y al reflexionar sobre mis dos mandatos como Gobernadora, pienso en tres de los principales desafíos que enfrentamos:

Primero, necesitábamos detener la hemorragia, porque cuando asumí el cargo, Kansas estaba en serios problemas.

Nuestro presupuesto estaba armado con trucos y dinero ficticio.

Nuestras escuelas estaban subfinanciadas y muchas tuvieron que recurrir a semanas escolares de cuatro días. Nuestras carreteras y puentes se estaban deteriorando y eran inseguros.

Estos problemas TENÍAN que ser solucionados.

[PAUSA]

En segundo lugar, necesitábamos mejorar la calidad de vida de todos los habitantes de Kansas.

Lo logramos reduciendo impuestos, creando miles de empleos bien remunerados y haciendo que nuestras escuelas públicas no solo fueran funcionales, sino excepcionales

Y tercero, necesitábamos cambiar la percepción que la gente tiene de Kansas: convertirlo en un lugar donde los jóvenes estén ansiosos por echar raíces, donde las empresas vean oportunidades, donde los turistas quieran visitar, y un lugar del que los habitantes de Kansas se sientan orgullosos de llamar hogar.

Sé que aún queda mucho por hacer.

Pero después de 7 años, también sé que el estado de nuestro estado nunca ha sido más fuerte.

[APLAUSOS]

Y... sé que el estado de nuestro futuro nunca ha sido más brillante.

[APLAUSOS]

Ahora, ustedes me conocen: soy un optimista eterno, pero también soy sólidamente pragmático.

Así que permítanme decir lo obvio: vivimos tiempos extraordinariamente desafiantes.

Y no me refiero solo a nuestra política.

Si pensamos en la última década en Estados Unidos, la velocidad de los cambios que hemos experimentado es asombrosa.

Ahora vivimos nuestras vidas conectados a dispositivos.

Así es como hacemos negocios... cómo nos mantenemos al tanto de las noticias... cómo hablamos con nuestros compañeros de trabajo y amigos... incluso con nuestros propios nietos.

Y en medio de todo esto, también sobrevivimos a una pandemia global...

Solo para regresar a un mundo que cambia aún más rápido, con trabajo remoto, bots de inteligencia artificial y autos que se conducen solos.

Muchos de nosotros desearíamos poder volver a tiempos más simples, pero sabemos que no podemos.

[PAUSA]

Vivimos en una era definida por la disrupción.

Una era que exige más de nuestros líderes que nunca antes.

Sin embargo, justo cuando los estadounidenses necesitaban líderes a quienes mirar en busca de fuerza, resolución, carácter y una visión clara... obtuvieron exactamente lo contrario a nivel nacional.

De ambos partidos.

Donde se volvió aceptable que los líderes de nuestra nación se trataran entre sí de las maneras más incivilizadas imaginables.

Un lenguaje y un comportamiento que nunca toleraríamos de nuestros propios hijos.

Y... en lugar de usar esta nueva tecnología para llegar a las personas con mensajes de unidad y esperanza...

Estos dispositivos se han convertido en armas para que los líderes electos enciendan el caos, la ira... e incluso la violencia.

[PAUSA]

En lugar de representar a sus comunidades, los funcionarios electos se convirtieron en soldados de infantería de sus partidos políticos — lanzando insultos y virulencia para obtener “likes”, seguidores... o victorias para su equipo — en lugar de hacer lo correcto para sus constituyentes.

Es como si dejaran su libre albedrío en la puerta y simplemente hicieran lo que les decían.

Tratando a sus propios colegas de maneras tan airadas y deshumanizantes, solo porque pertenecen al otro partido.

Y la parte más aterradora: esto se ha vuelto ahora la nueva normalidad.

Una parte aceptada del discurso político.

Bueno, yo lo rechazo.

Todos debemos rechazarlo.

[APLAUSOS]

Cuando miro los éxitos que hemos tenido en estos últimos siete años, esto es lo que todos tienen en común: requirieron que funcionarios electos de diferentes partidos, con distintas ideologías y de distintas partes del estado, se unieran, se encontraran a mitad de camino y encontraran un terreno común para hacer lo mejor para Kansas.

Hay una palabra para eso.

Se llama civilidad.

Es conducirse con un sentido de decencia.

Es discrepar en los temas, pero hacerlo con respeto.

Es demostrar la humildad de reconocer que no siempre tienes la razón.

Reconociendo que las personas del otro partido también son buenos habitantes de Kansas... y que ellos también pueden tener buenas ideas.

Es estar abierto al compromiso, a construir consenso.

Y es siempre guiarse por el principio de que, si simplemente tratas a las personas como TÚ quieras ser tratado, todo es posible.

[PAUSA]

Desde el inicio de mi administración, usando este enfoque, hemos podido promulgar 587 proyectos de ley bipartidistas.

Eso son 587 ocasiones en las que nos unimos, cruzando el pasillo, en la política actual.

Eso es algo de lo que todos deberíamos sentirnos orgullosos.

[APLAUSOS]

Y solo miren lo que hemos logrado al hacer eso.

Durante siete años consecutivos, financiamos completamente nuestras escuelas públicas.

[APLAUSOS]

Y estamos viendo los beneficios de esa inversión: las tasas de graduación ahora son las más altas que hemos tenido.

[APLAUSOS]

Establecimos el Plan para la Alfabetización (Blueprint for Literacy), para asegurarnos de que todos los niños de Kansas lean al nivel o por encima del grado correspondiente.

[PAUSA]

Y, mientras que la discusión nacional recién comenzó a hablar de la asequibilidad, aquí en Kansas sabíamos que era una prioridad mucho antes de que se convirtiera en una palabra de moda política, simplemente escuchando a los habitantes de Kansas.

En respuesta, para ayudar a los kansans a enfrentar el aumento de los costos... redujimos más de mil millones de dólares al año en impuestos.

[APLAUSOS]

Eliminamos totalmente el impuesto a las ventas sobre los alimentos, ahorrando a las familias de Kansas 500 dólares al año.

Eso es enorme — y lo logramos juntos.

[APLAUSOS]

Reducimos impuestos para los adultos mayores que viven con ingresos fijos, al eliminar por completo el impuesto estatal sobre la renta de la Seguridad Social

Reducimos impuestos para los padres, para que el cuidado infantil sea más asequible.

Reducimos impuestos para los agricultores, para disminuir los costos de insumos.

Todo esto es la razón por la que, el año pasado, CNBC nombró a Kansas como el segundo estado del país en costo de vida.

[PAUSA]

Hay dos razones por las que hemos podido devolver tanto dinero a los contribuyentes.

Primero, hemos manejado el presupuesto de manera responsable, convirtiendo los déficits que heredamos en superávits.

Segundo, porque hemos hecho crecer nuestra economía, aumentando nuestros ingresos anuales.

Esto ha sido impulsado por una racha sostenida e histórica de éxitos económicos.

Me refiero a....

- Urban Outfitters en el Condado de Wyandotte
- Amber Wave en el Condado de Phillips
- Bartlett Grain en el Condado de Montgomery
- Hilmar Cheese en el Condado de Ford
- Boeing en el Condado de Sedgwick
- Schwan's en el Condado de Saline
- Y, por supuesto, Panasonic y los Kansas City Chiefs.

[APLAUSOS]

En total, nuevas empresas han invertido más de 30 mil millones de dólares en Kansas.

Eso son 30 mil millones de dólares.

[APLAUSOS]

Y se han creado más de 80,000 nuevos empleos bien remunerados.

[APLAUSOS]

Estos son carreras alrededor de las cuales los habitantes de Kansas pueden construir sus vidas.

Y todo esto sucedió porque trabajamos juntos.

[PAUSA]

Y eso no es todo...

También creamos la Oficina de la Primera Infancia.

Integramos 20 programas en uno solo, para que padres, proveedores y empresas tengan un punto único de contacto para todo lo que necesiten para apoyar a nuestros más pequeños.

Hemos desarrollado alianzas con el sector privado para expandir de manera exponencial el acceso a experiencias de alta calidad en la primera infancia en todo Kansas.

Aquí mismo, en Topeka, el Estado de Kansas y Blue Cross Blue Shield pronto inaugurarán un centro de cuidado infantil con 160 plazas, a solo unas cuadras del Capitolio.

La Oficina de la Primera Infancia fue una reforma que la mayoría de nosotros coincidimos que necesitábamos, aunque teníamos ideas diferentes sobre cómo llegar ahí.

Así que hablamos del tema, resolvimos nuestras diferencias, hicimos compromisos y lo logramos.

Ahí lo tienen de nuevo: civilidad en acción.

[PAUSA]

Porque trabajamos juntos, también cerramos el banco de KDOT de una vez por todas.

Y hemos vuelto a invertir en nuestra infraestructura de la manera correcta, como solíamos hacerlo, restaurando el legítimo orgullo de los habitantes de Kansas por su sistema de carreteras.

Juntos, abrimos la Oficina de la Prosperidad Rural, para enfocarnos en las necesidades económicas únicas de nuestras áreas rurales.

Hemos invertido millones en internet de alta velocidad, conectando a más de 117,000 hogares y negocios a esta vía económica vital.

Y juntos, hemos proporcionado financiamiento récord para la aplicación de la ley, y ellos han utilizado el dinero de manera efectiva.

El crimen en Kansas ahora está en su nivel más bajo en 20 años.

[APLAUSOS]

Todo lo que acabo de mencionar... lo hicimos mientras nos asegurábamos de que nuestros presupuestos estuvieran equilibrados, cada año.

Lo hicimos sin aumentar los impuestos a los habitantes de Kansas.

Pagamos gran parte de nuestra deuda.

Nuestra calificación crediticia es sólida.

Nuestro fondo de emergencia asciende a 2 mil millones de dólares.

Juntos, hemos devuelto la sensatez fiscal a Topeka.

[APLAUSOS]

En última instancia, pudimos poner a nuestro estado nuevamente en el camino correcto... porque demostramos que la civilidad aún puede existir en nuestra política... que se puede lograr mucho cuando se trabaja con otros.

Pero no podemos dar esto por sentado.

Hay demasiadas fuerzas intentando empujarnos a todos hacia nuestras esquinas partidistas y hacer del otro partido el enemigo.

Y, tristemente, hemos visto algunos ejemplos donde las formas de Washington se han filtrado a nuestra conducta aquí en Kansas.

Donde el nivel de discurso en este edificio llegó a lugares de los que sé que muchos de ustedes no se sentían orgullosos ni cómodos.

[PAUSA]

Debemos tener el coraje de tratarnos unos a otros con respeto, sin importar la intensidad del debate o la discusión.

Debemos tener el coraje de anteponer lo correcto a lo políticamente conveniente.

Debemos tener el coraje de poner el compromiso por encima de la pureza partidista.

Este momento en nuestra política lo requiere.

Y no se equivoquen, también es lo que quieren los habitantes de Kansas.

Me presento ante ustedes como prueba de ello.

No fui elegida Gobernadora —dos veces— gritando más fuerte o intimidando a otros para salirme con la mía.

Todo lo contrario: estoy aquí porque los habitantes de Kansas buscaban a alguien que bajara el volumen, escuchara más que gritara, reuniera a las personas, comprometiera... y gobernara desde el centro.

Los habitantes de Kansas son las personas más civiles y decentes del mundo.

Encarnan el espíritu de vecino ayudando a vecino.

Y eso es lo que también esperan de nosotros.

[APLAUSOS]

Así que les digo a todos aquí: no permitan que las voces más ruidosas, de cualquier extremo, ahoguen las voces de la gran mayoría de los habitantes de Kansas, que quieren vernos trabajar juntos.

Ha sido el enfoque correcto.

Ha sido un enfoque efectivo.

Y es lo que necesitamos hacer en esta sesión legislativa: para que sea la más fuerte de nuestra historia.

[PAUSA]

Cuando se trata de esta sesión, no les sorprenderá que mis prioridades siempre comiencen con nuestras escuelas públicas.

Tomémonos un momento para reconocer esta historia de recuperación tan notable.

Hace apenas 10 años, tras el desastroso experimento fiscal, muchos distritos escolares en Kansas se vieron obligados a implementar semanas escolares de 4 días.

Luego, justo cuando finalmente restauramos la financiación completa, llegó la Covid.

Y los educadores y padres tuvieron que adaptarse al aprendizaje remoto, que todos sabemos que fue horrible para todos, especialmente para los estudiantes.

Pero nuestras comunidades se unieron.

Los maestros dieron más del 100 %.

Los padres dedicaron tiempo extra en casa.

Los habitantes de Kansas se sienten muy orgullosos de sus escuelas públicas.

Y juntos, reforzamos nuestro compromiso con ellas.

No solo financiando completamente nuestras escuelas, sino proporcionando financiamiento récord para ellas.

[APLAUSOS]

Todos hicimos nuestra parte, pero son nuestros educadores los verdaderos héroes aquí.

Me gustaría hablar sobre un grupo especial de ellos por un momento.

Esta noche nos acompañan un grupo de educadores de las Escuelas Públicas de Topeka.

Tienen la distinción, o quizás, en su momento, la carga, de haber enseñado a mis propias hijas, Kathleen y Molly, hace más de 20 años.

Cada uno dejó una impresión duradera tanto en mí como en mis hijas.

Como tantos de nuestros dedicados maestros, el trabajo que realizan con sus estudiantes va mucho más allá de las paredes del aula: construyen relaciones, son mentores, guían; en todo el sentido de la palabra, educan.

Están aquí esta noche representando a tantos maestros de Kansas que van más allá por nuestros niños y rara vez reciben el reconocimiento o la gratitud que merecen.

Por favor, pónganse de pie mientras llamo sus nombres:

- Marti Bass, maestra de kindergarten de Kathleen y Molly en Potwin Elementary;
- Diane Kimsey, maestra de cuarto grado de Kathleen en Potwin Elementary;
- Kirsten Cigler, profesora de inglés de Kathleen y Molly en Topeka High;
- Anton Ahrens, profesor de química de Molly en Topeka High;
- Y Harry Peterson, facilitador de alumnos talentosos de Kathleen en Topeka High.

Los acompaña la Dra. Tiffany Anderson, superintendente de USD 501, quien ha transformado las oportunidades vocacionales y educativas para los estudiantes en Topeka, más notablemente al crear el Centro de Aprendizaje y Carreras Avanzadas de Topeka (Topeka Center for Advanced Learning and Careers).

¡Por favor, denle a estos educadores y a todos los educadores de Kansas un gran aplauso lleno de gratitud!

[APLAUSOS]

Habla mucho que tantos de nosotros podamos recordar, décadas después, a los maestros que marcaron nuestras vidas o la vida de nuestros hijos.

Y creo que aún hay mucho más que debemos hacer para apoyarlos.

A nivel estatal, lo hemos hecho.

Desafortunadamente, lo mismo no se puede decir de nuestros socios federales. Una vez más, el gobierno federal ha fallado en la financiación de la educación especial.

Cuando uno piensa en lo que los padres asumen al tener un hijo con una discapacidad, se da cuenta de lo inaceptable que es esto.

Ahora, Kansas ya ha dado un paso al frente y ha agregado más de 120 millones de dólares para educación especial. Seguiremos exigiendo a Washington que cubra su parte justa, pero hasta que lo haga, mi presupuesto continuará aumentando esta inversión.

Nunca le daremos la espalda a estos niños ni a sus familias.

[APLAUSOS]

También sabemos que decenas de miles de familias en Kansas califican para almuerzos a precio reducido, especialmente en algunas de nuestras áreas más rurales.

Y sabemos que, con los costos de los alimentos tal como están ahora, para muchas de estas familias incluso ese costo reducido es insostenible.

Por eso, nuevamente estoy incluyendo fondos en mi presupuesto para permitir que los estudiantes actualmente en comidas a precio reducido pasan a recibir comidas totalmente gratuitas, para aliviar esa presión sobre sus familias.

Seamos claros... ningún niño en Kansas debería preocuparse por tener suficiente para comer.

[APLAUSOS]

La vida ya es lo suficientemente difícil para nuestros niños hoy en día...

Y debemos enfrentar este hecho: la tecnología lo está haciendo mucho, mucho más difícil.

Los teléfonos inteligentes y las redes sociales han expuesto a nuestros hijos a un mundo para el que no están preparados... y a presiones sociales que no necesitan ni merecen.

Esto está creando una crisis de salud mental... y una crisis de aprendizaje.

Hable con los padres: estas son las primeras preocupaciones que plantean — 9 de cada 10 veces.

La investigación sobre esto ahora es muy clara.

La ansiedad en nuestros niños ha aumentado.

La depresión ha aumentado.

Y, trágicamente, incluso el suicidio ha aumentado.

Los teléfonos celulares están haciendo mucho más difícil que nuestros niños aprendan — y que nuestros maestros enseñen.

Debemos dar un paso al frente y hacer algo al respecto.

En esta sesión, debemos aprobar la propuesta bipartidista para prohibir el uso de teléfonos celulares durante el día escolar.

[APLAUSOS]

Quiero agradecer al líder de la mayoría, Chase Blasi, y a la líder de la minoría, Dinah Sykes, por su trabajo en este tema tan crítico.

Lleven ese proyecto de ley a mi escritorio y lo firmaré para convertirlo en ley.

[APLAUSOS]

Sabemos que los desafíos de salud mental no se limitan a nuestros niños.

Es una realidad que enfrentan muchos habitantes de Kansas y sus familias.

Cuando asumí el cargo, nuestro sistema de salud mental en Kansas estaba seriamente deficiente. Nuestro continuo de atención... prevención, tratamiento, hospitalización, servicios posteriores al alta... todos tenían enormes brechas, brechas peligrosas.

No teníamos una línea de crisis,

teníamos listas de espera largas para tratamiento,

y una grave escasez de profesionales y servicios de salud mental, particularmente en nuestras comunidades rurales.

Afortunadamente, hubo legisladores de ambos partidos y líderes de nuestras agencias estatales que reconocieron el peligro y se enfocaron con precisión láser en encontrar soluciones.

Ahora tenemos la Oficina de la Primera Infancia, que garantizará que nuestros niños más pequeños obtengan el inicio de vida que necesitan para convertirse en adultos resilientes y productivos.

Fuimos uno de los primeros estados en el país en implementar el modelo de Clínica Comunitaria Certificada de Salud Conductual, que se enfoca en un enfoque integral de la persona.

Fuimos uno de los primeros estados en poner en operación la línea de crisis 988, un vínculo vital con servicios que salvan vidas.

Iniciamos y aumentamos sustancialmente los servicios de salud mental en nuestras escuelas, asegurando que nuestros niños tengan acceso a ayuda donde la necesitan y cuando la necesitan.

En el Año Fiscal 27, abriremos un nuevo hospital psiquiátrico estatal en el sur central de Kansas, que reducirá las listas de espera en Osawatomie y Larned.

Y ahora, cuando los jueces deben encarcelar a alguien cuyo problema principal es el abuso de sustancias, esa persona puede ser enviada al recientemente renovado East Campus del Lansing Correctional Facility, donde vivirá en un entorno terapéutico diseñado para tratar su adicción y prepararlo para un reingreso exitoso a su comunidad.

Hemos hecho mucho. Hemos cubierto muchas brechas.

Pero, desafortunadamente, las necesidades de los habitantes de Kansas requieren que se haga aún más.

Necesitamos más camas de tratamiento.

Necesitamos más profesionales.

Y mi presupuesto hace precisamente eso.

Únanse a mí para hacer de la salud mental una verdadera prioridad en esta sesión.

[PAUSA]

Cuando anunciamos el acuerdo con los Chiefs para mudarse a Kansas, mostramos a los habitantes de Kansas —y al resto de Estados Unidos— que somos capaces de unirnos para lograr grandes cosas.

Y que somos capaces de pensar a largo plazo.

Ahora debemos hacerlo de nuevo.

Debemos hacer algo que ninguna legislatura ni administración ha podido lograr: abordar adecuadamente nuestra crisis del agua.

El año pasado dimos un paso crítico al establecer el Grupo de Trabajo sobre el Agua.

Ahora, llamo a la legislatura a apoyar a ese Grupo de Trabajo en su labor de delinejar una estrategia integral y a largo plazo e identificar una fuente de financiamiento dedicada, tal como hemos hecho con éxito para nuestras carreteras.

Sé que no será fácil.

Sé que es un tema político muy sensible.

Pero el futuro de todo nuestro estado depende de las acciones que tomemos ahora.

Requerirá mirar más allá de la próxima elección... y enfocarnos en la próxima generación.

Y algún día, cuando sus bisnietos revisen el álbum familiar, que se pueda decir que, cuando ustedes estaban en la Legislatura y tuvieron la oportunidad, hicieron lo correcto.

El agua no es un tema partidista. Es un tema de Kansas. Y es un tema urgente.

Tratémoslo así y hágámoslo una prioridad máxima en esta sesión.

[PAUSA]

Cuando piensan en este camino que hemos recorrido juntos, es realmente asombroso el cambio que ha tenido Kansas.

Hace diez años, Kansas generaba titulares nacionales como:

Cita: “*¿Qué pasa con Kansas? No sabe hacer matemáticas.*”

Los programas de comedia nocturnos se burlaban de Kansas, llamándonos un *Laboratorio de Desastre Fiscal*.

Pero ahora... en lugar de ser el chiste nacional, estamos ganando premios nacionales por desarrollo económico, por modernizar nuestro sistema de seguro de desempleo, y por nuestras carreteras de primera clase.

Y quizás el mayor reconocimiento de todos, los Kansas City Chiefs, quienes, por cierto, han ganado tres Super Bowls mientras he sido gobernador, algo que ningún otro gobernador actual puede reclamar, literalmente pondrán a Kansas en las grandes ligas.

Grandes cosas están sucediendo en nuestro pequeño estado.

Y hay más grandes cosas por venir si trabajamos juntos.

En mi primer discurso del Estado del Estado, en 2019, los animé a considerar una pregunta bastante profunda: ¿cuánto vale Kansas?

¿Qué sacrificios estamos dispuestos a hacer por el estado que amamos?

¿Estamos dispuestos a hacer el trabajo duro, poniendo lo que es correcto para Kansas por encima de lo que es correcto para nuestros partidos políticos?

Esta noche, he resaltado todos los éxitos que hemos tenido, haciendo precisamente eso.

Pero ese espíritu de civilidad debe perdurar en los meses por venir... y en los años por venir..., ya que los desafíos que enfrentamos solo serán mayores.

Debemos estar a la altura de nuestro lema, *Ad Astra Per Aspera*, y mostrar a Estados Unidos... que la civilidad en nuestra política todavía es posible.

... Esa civilidad es lo que nos une.

... Y esa civilidad es una fórmula ganadora.

Para gobernar. Y para la vida misma.

Gracias.

Buenas noches.